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MEMÓRIA DA 36ª  REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA 

DE  INSTRUMENTOS  DE  GESTÃO  –  CTINS  DO 

COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA LITORÂNEA.

Ao décimo oitavo dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze ho-

ras, foi realizada a 36ª Reunião da Câmara Técnica de Instrumentos de Gestão – CTINS 

do Comitê da Bacia Hidrográfica Litorânea pela plataforma de videoconferência Zoom. Es-

tavam  presentes  ANDRÉ  ANDRIAN  PADIAL,  da  Universidade  Federal  do  Paraná  – 

UFPR; CAMILA FREITAS, da Companhia Paranaense de Energia – COPEL; LAURIANE 

ZANLORENZI e FELIPE CAMPOS RIBEIRO, do Instituto Água e Terra; RODRIGO TOR-

RES, do Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade – ICMBio; FERNAN-

DO ARMANI, da Associação Paranaense de Engenheiros Ambientais – APEAM; PAULA 

FOLTRAN DE AZEVEDO HAMERSCHMIDT e NEIVA CRISTINA RIBEIRO, da Compa-

nhia  de  Saneamento  do  Paraná  –  SANEPAR; e  PALOMA  GERLACH  RIBAS  e 

DANIELLE TEIXEIRA TORTATO, do Instituto Água e Terra – IAT. 1. ABERTURA: o Sr. 

André deu as boas-vindas e deu início ao primeiro item da pauta.  2. APROVAÇÃO DA 

MEMÓRIA DA 35ª REUNIÃO DA CTINS; O Sr. André solicitou dispensa da leitura e abriu 

a palavra para manifestações, pois o documento foi enviado por e-mail previamente. Sem 

manifestações, a memória foi aprovada.  3. DEBATE SOBRE A IMPLEMENTAÇÃO DA 

COBRANÇA NO CBH LITORÂNEA; O Sr. André fez um breve resumo das reuniões an-

teriores. A Sra. Lauriane foi convidada a responder algumas questões referentes aos pro-

cessos de outorga na região da Bacia Hidrográfica Litorânea. Explicou o panorama sobre 

o processo de outorga e explicou como é realizado o cadastramento pelos usuários. O Sr. 

Fernando questionou sobre as principais variáveis indicadas para contabilização da co-

brança pelo uso da água. A Sra. Lauriane informou que seriam a vazão de diluição, carga 

de lançamento (DBO, DQO) e volume de captação. Também explicou que alguns usuá-

rios do litoral já solicitam as outorgas considerando a sazonalidade. Complementou que 

os usuários devem enviar os documentos de automonitoramento para que seja realizada 

a avaliação pelo setor de outorga. Assim como, explicou como é a frequência de automo-

nitoramento e os laboratórios indicados, sendo que deve considerar o efluente tratado, a 

jusante e a montante do corpo hídrico. Complementou que os novos cadastros de outorga 
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no sistema SIGARH estão atualizadas desde 2020, com as coordenadas que são confir-

madas por geo monitoramento. O Sr. Ricardo levantou ressalvas sobre as outorgas para 

os diferentes tipos de piscicultura. O Sr. Paulo levantou ressalvas sobre o automonitora-

mento por empresas que enviam seus efluentes em canais de maré. Os Srs. Paula, Fer-

nando, Rodrigo e Paulo fizeram questionamentos quanto a aplicação dos recursos recebi-

dos pela cobrança no âmbito do Comitê das Bacias do Alto Iguaçu e Afluentes do Alto Ri-

beira –  COALIAR. A Sra. Neiva realizou uma explanação sobre as tratativas que estão 

sendo realizadas pelo Comitê COALIAR para aplicação dos recursos obtidos. A Sra. Dani-

elle Tortato foi convidada a entrar na reunião para sanar algumas dúvidas dos represen-

tantes. Explicou que é aberta uma conta específica para cada comitê receber os recursos 

obtidos pela cobrança, e que as definições de para onde esse recurso deve ser destinado 

é realizada pelos próprios comitês.  Continuou explicando sobre a necessidade de um 

agente técnico financeiro para realizar a gestão desse recurso, além disso, informou que 

o CBH COALIAR optou por esperar aumentar o montante recebido para só então realizar 

a aplicação, conforme edital elaborado pelo comitê. Finalizou informando que todos os di-

recionamentos de aplicação dos recursos são aprovadas pelos comitês. O Sr. Paulo e Sr. 

Fernando sugeriram a realização de revisão do Produto 16 do Plano de Bacia. O Sr. An-

dré propôs para a próxima reunião a avaliação do documento de cobrança do comitê CO-

ALIAR, e definição de pontos para adequação para realização da cobrança na Bacia Hi-

drográfica Litorânea. 4. ASSUNTOS GERAIS: O Sr. Paulo realizou uma apresentação so-

bre o canal do Rio Pery, afluente do Rio Guaraguaçu. Informou suas preocupações quan-

to o enquadramento dos rios da região e o vazamento de efluentes contaminados no Rio 

Pery, sugerindo alternativas para os canais de drenagem existentes na região. Foi sugeri-

da a inclusão do assunto como item de pauta da próxima reunião do pleno do comitê. 5. 

ENCERRAMENTO: O Sr. André agradeceu pela participação de todos e encerrou a reuni-

ão. 

Link para acesso YouTube: https://www.youtube.com/live/3jH5t0U6GbI  .  

________________________________

André Andrian Padial
Coordenador da CTINS da Bacia Hidrográfica Litorânea
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